



## SE DESBORDADA LA VIOLENCIA EN SINALOA

Luego del atentado a dos diputados locales de MC, este jueves se reforzó la seguridad en la entidad en la que, según expertos, se consolida una "gobernanza criminal"

**CRIMEN GOBIERNA, DICEN; YA HAY DETENIDOS POR ATAQUE A DIPUTADOS: CSP**

# Sinaloa: violencia rebasada; criminales toman las calles

**Seguimiento.** Elizabeth Montoya perdió un ojo en el atentado; Sergio Torres aún se reportaba grave

Culiacán ya no duerme, perdió la tranquilidad hace mucho. Lo que comenzó en septiembre de 2024 como una lucha interna tras la caída de Ismael El Mayo Zambada, se ha convertido en una "guerra civil" criminal que ha reescrito las reglas en Sinaloa. Aquí, para muchos analistas, la línea entre el Estado y el crimen no es delgada, simplemente no existe.

En esta entidad se consolida una "gobernanza criminal", donde las facciones del Cártel de Sinaloa dictan la ley, mientras las autoridades actúan como espectadores.

Las cifras lo demuestran: en 2025, registró un récord histórico de 39 mil delitos, con un repunte en homicidios de 67 por ciento respecto a 2024, según datos de la Fiscalía estatal.

La pugna entre *Los Chapitos* y *La Mayiza* ha dejado de ser un asunto de la sierra para tomar las avenidas de Culiacán y Mazatlán, donde la percepción de inseguridad alcanzó a nueve de cada diez habitantes.

Este miércoles, dos diputados locales de Movimiento Ciudadano (MC), se sumaron a las cifras violentas al ser atacados por hombres armados. "Nos han comunicado que ambos fueron sometidos a intervencio-

nnes quirúrgicas; en el caso de Sergio Torres Félix (...) fue exitosa y ahorita está en un estado delicado, estable; y (...) Elizabeth (Montoya) ha estado consciente, perdió un ojo", informó el dirigente nacional de MC, Jorge Álvarez Márquez.

### CAMBIO DE HOSPITAL

Este jueves, el legislador, quien recibió balazos en la cabeza y otras partes del cuerpo, fue trasladado a otro hospital, luego de 24 horas de haber sido atacado, bajo un fuerte dispositivo de seguridad; al cierre de esta edición no había un nuevo reporte médico sobre su salud.

Tampoco hay información oficial sobre los responsables del ataque. El gobernador Rubén Rocha sólo dijo ayer que la Fiscalía mantiene una búsqueda intensa para dar con los responsables. No obstante, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que ya había detenidos, aunque no dio más detalles.

En entrevista radiofónica, el analista político Aarón Sánchez indicó que Sinaloa lleva

al menos año y medio "viviendo una verdadera catástrofe", una crisis de inseguridad que se expresa con balaceras, asesinatos y quema de comercios y negocios todos los días.

"Las autoridades federales no han podido con el paquete, no han podido controlar la delincuencia; las autoridades estatales son omisas (...) y el Gobierno municipal es inexistente", advirtió.

### REFUERZAN SEGURIDAD... OTRA VEZ

Luego del atentado, el Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana desplegaron mil 600 efectivos en Sinaloa, entre ellos 90 integrantes del Cuerpo de Fuerzas Especiales, para reforzar la seguridad en Culiacán y Mazatlán.



● ● Lo que más indigna a todos (...) es que el gobernador (Rocha) salga todos los días a decir que no pasa nada, que las cosas están bien"

**AARÓN SÁNCHEZ**

Analista político

**39,000**

delitos se cometieron en esta entidad durante 2025: Fiscalía estatal

**9**

decada 10 habitantes de Culiacán se sienten inseguros, de acuerdo con el Inegi

**97%**

fue el nivel de impunidad en la entidad, en 2025 (carpetas sin resolver)

**CÓMO EL CRIMEN DESPLAZÓ A LA AUTORIDAD EN SINALOA**

**1.** A diferencia de un toque de queda legal, en este estado el orden lo impone la delincuencia. La población ha normalizado no salir después de las 20:00 horas.

**2.** Ante la ineeficacia del sistema judicial, los criminales fungen como jueces de paz y resuelven desde disputas de tierras hasta casos de robo común o violencia doméstica.

**3.** El narco ha pasado de la droga a la canasta básica. Controlan el precio y la distribución de productos básicos y servicios.



**ATENTADO.**  
Sergio Torres y Elizabeth Montoya fueron baleados, en Culiacán.



CLAUDIO RIOS

**OPERATIVO.** El traslado del legislador incluyó 6 unidades oficiales y decenas de agentes.